



LE SECRETAIRE D'ETAT AUX FINANCES ET AU BUDGET SIGNE UN MEMORANDUM A ABU DHABI



Le Secrétaire d'Etat aux Finances et au Budget Monsieur **AHMED ALKHOUDAR ALI FADEL** a pris part à la cérémonie solennelle de validation du Mémoire d'entente avec le Fonds pour le développement d'Abou Dhabi (ADFD), principale entité nationale d'aide au développement, qui a alloué une subvention publique d'un montant de 50 millions USD (184 millions AED) pour aider le gouvernement tchadien à atteindre ses objectifs.

Le financement contribuera à renforcer la stabilité financière dans ce pays d'Afrique centrale et alimentera la croissance de secteurs clés.

Le financement comprend: la prise en charge de l'étude technique et économique pour la mise en valeur des ressources en eau destinées à divers usages, le développement de l'élevage et de l'agriculture, ainsi que le soutien de projets de développement décrits dans le budget général du Tchad.

Mohammed Saif Al Suwaidi, directeur général de ADFD, **Ahmed Alkhoudar Ali Fadel**, secrétaire d'Etat tchadien aux Finances et au Budget, et **Zakaria Idriss Deby**, ambassadeur du Tchad aux Emirats arabes unis, ont signé un protocole d'accord énonçant les termes du financement, au siège du Fonds.

Mohammed Saif Al Suwaidi a conclu que : "Nous sommes impatients de poursuivre la coopération constructive avec le gouvernement tchadien, en particulier pour le financement de projets de développement conformes à son agenda national. De plus, dans le cadre de sa stratégie et de ses objectifs, le Fonds est prêt à étudier et financer des projets qui contribuent au développement économique et social du Tchad. "



Ahmed Alkhoudar Ali Fadel, pour sa part, a salué au nom du Président de la République du Tchad, Chef de l'Etat, Chef du Gouvernement, la collaboration entre les Emirats arabes unis et le Tchad, notant le ferme engagement des dirigeants émiraties à renforcer la coopération. Il a également salué le rôle de premier plan joué par l'ADFD dans la gestion des prêts concessionnels et la gestion de projets de développement pour le compte du gouvernement d'Abou Dhabi en Afrique et dans le monde.



LE FMI ET LA BEAC RENFORCENT LES CAPACITES DES JOURNALISTES DE LA CEMAC



Les journalistes de la Communauté Économique et Monétaire de l'Afrique Centrale (CEMAC) étaient en formation sur le système économique et monétaire du 20 au 21 décembre 2018, au siège de la BEAC à Yaoundé au Cameroun. Cette formation a permis aux professionnels des médias à améliorer la qualité du reportage sur les questions macroéconomiques et les finances internationales.

La cérémonie d'ouverture a été présidée par le ministre camerounais délégué auprès du ministre des finances, Yaouba Abdoulaye, du vice-gouverneur de la Banque des Etats de l'Afrique Centrale (BEAC), Dieudonné Evou Mekou et du Représentant pays du FMI à Yaoundé, Fabien Nsengiyumva.

Les participants sont venus des pays de la zone CEMAC à savoir: le Cameroun, la Centrafrique, le Congo-Brazzaville, le Gabon, la Guinée-équatoriale et le TCHAD.

Durant Les deux jours les participants ont été formés entre autres au cycle économique, au mécanisme de reportage sur un sujet économique, le rôle de la banque centrale, la politique monétaire et son impact sur l'économie, en finances publiques, en restructuration de la dette publique, le FMI et son rôle dans l'économie mondiale.

Dans son mot d'ouverture, le ministre camerounais délégué auprès du ministre des finances se dit satisfait du fait que « la formation révèle d'une importance particulière pour les gouvernements respectifs des différents États membres de la CEMAC ».

A travers cette formation qui sera sanctionnée par de certificats, le FMI et la BEAC entendent ainsi contribuer au développement des capacités des acteurs du domaine de la communication en zone CEMAC, notamment en matière de politique monétaire.

« Le FMI est un partenaire qui a intérêt à ce que le message sur le domaine économique passe correctement. Parce que le public doit savoir ce que les gouvernements et les institutions monétaires font. Et donc, il faut que les journalistes soient en mesure de partager au public le message économique et monétaire »,

a martelé **Fabien Nsengiyumva**, Représentant pays du FMI à Yaoundé.

Les journalistes ont été formés par des formateurs de l'agence Reuters notamment Matthew Robins.



COMMUNIQUÉ DE PRESSE NSO/PR/MFB/DGM/2018

Le Ministre des Finances et du Budget a l'honneur de porter à la connaissance de l'opinion nationale, internationale et la communauté des partenaires techniques et financiers, qu'en date du 21 décembre 2018, le Conseil d'Administration du Fonds Monétaire International (FMI), tenu à Washington DC (USA) a examiné et très favorablement conclu la troisième revue du Programme économique et financier du Tchad, appuyé par la Facilité Élargie de Crédit (FEC).

Cette conclusion très favorable de la 3^{ème} revue est la preuve irréfutable que les fondamentaux de l'économie tchadienne se renforcent et conduisent vers une croissance diversifiée et inclusive. Cette revue concluante est surtout la résultante des réformes déjà entreprises et dont l'intensification s'avère indispensable pour notre économie que les plus hautes autorités du pays ambitionnent de rendre moins dépendante des ressources pétrolières.

En outre, le Conseil d'Administration du FMI, a salué et soutenu le leadership mené par les plus hautes autorités tchadiennes à l'effet de renforcer la stabilité macroéconomique dans la zone CEMAC et leur forte détermination à atteindre les objectifs du programme triennal du Tchad, appuyé par la Facilité Élargie de Crédit.

Par ailleurs, Le Ministre des Finances et du Budget exprime sa profonde gratitude à Son Excellence **IDRISS DEBY ITNO**, Président de la République, Chef de l'Etat, Chef du Gouvernement, pour le soutien multiforme, sans cesse accordé en vue de la conclusion des revues et de la bonne conduite de ce programme.

Il remercie les partenaires techniques et financiers ainsi que celles et ceux qui ont participé directement ou indirectement à ce résultat.

Il félicite et encourage le Comité National chargé des négociations pour les efforts inlassablement déployés dans la production des données et la tenue desdites négociations.

Le Ministre des Finances et du Budget saisit cette occasion pour lancer un appel aux partenaires techniques et financiers, aux partenaires sociaux et à l'ensemble des tchadiens pour l'indispensable soutien à apporter à la mise en œuvre des réformes dont la réussite conditionne la stabilisation et la relance d'une croissance économique inclusive, vigoureuse et soutenue.

N'Djaména, le 21 décembre 2018

Pour le Ministre des Finances et du budget

Le Secrétaire d'Etat

AHMED ALKHOUDAR ALI FADEL

LOI DE FINANCES 2019



Le Ministre des Finances et du Budget M. Allali Mahamat Abakar et son équipe seront demain jeudi, 27 décembre 2018 devant les Députés pour défendre le projet de loi de finances 2019.